

# NEWSLETTER FOR EARLY CAREER RESEARCHERS



*Ausgabe 03/2024* ([Click here for the English version.](#))

Willkommen beim NEWSLETTER FOR EARLY CAREER RESEARCHERS!

Wie immer finden Sie im Newsletter zahlreiche interessante Veranstaltungen, Kursangebote und Ausschreibungen. Viel Spaß beim Entdecken!

Wir wünschen Ihnen einen guten Start ins neue Semester!

Das Team des Jenny Aloni Centre for Early Career Researchers

## AKTUELLE VERANSTALTUNGEN

18. April 2024  
17:00  
Start-up  
Campus OWL
- [Roadshow Meet, Greet & Beat VOL.3](#)**  
*garage33*  
Du möchtest in die Start-up-Welt eintauchen und sehen wie die Themen Social Entrepreneurship und Klimaschutz in dieser vorangetrieben werden? Bei der Roadshow Meet, Greet & Beat VOL.3 erwartet dich ein inspirierendes Pitch-Event, in welchem fünf Start-ups mit ihren zukunftsweisenden Gründungsideen gegeneinander antreten. Weiterhin kannst du dich über Fördermöglichkeiten (vom Forschungsthema in die Gründung) informieren und spannende neue Netzwerke für deine berufliche Weiterentwicklung erschließen.
24. April 2024  
13:00-14:00  
C5.206
- [Auslandsaufenthalte für Promovierende](#)**  
*Stabsstelle Wissenschaftliche Karriereentwicklung & Referentin für Internationalisierung der Fakultät KW*  
Ins Ausland während der Promotion?! Für viele Promovierende ist das (noch) kein Thema. Dabei stehen Doktorand\*innen zahlreiche Optionen offen – von kurzen Konferenzreisen bis zu mehrmonatigen Forschungsaufenthalten. Welche Möglichkeiten Promovierende haben, um ins Ausland zu gehen, welche Planungsschritte notwendig sind und wie der Aufenthalt finanziert werden kann, stellen wir euch in dieser Veranstaltung vor. Die Veranstaltung findet im Rahmen der Infowoche "Ab ins Ausland" der Fakultät für Kulturwissenschaften statt und ist für alle Promovierenden der UPB geöffnet.
24. April 2024  
15. Mai 2024  
16:00-16:30  
online
- [HTWD Coffee-Hour zum Thema HAW-Professur](#)**  
*Graduiertenzentrum der Hochschule für Technik und Wirtschaft Dresden*  
Das Format der virtuellen Kaffeepause besteht aus drei Teilen à 30 Minuten und richtet sich an alle Personen, die sich für eine Professur an einer Hochschule für angewandte Wissenschaften (HAW) interessieren. Die Veranstaltung am 24. April widmet sich dem Thema „**[Karriereweg HAW-Professur.](#)**“ Bei der Veranstaltung am 15. Mai wird es um die „**[Anforderungen an die Bewerbungsunterlagen auf eine HAW-Professur](#)**“ gehen. Es wird zu jedem Termin neben Inputs der Referent\*innen die Möglichkeit für Fragen und offenen Austausch geben. Die Veranstaltungen finden online, in deutscher Sprache statt, sind kostenlos und jeweils für 20 Teilnehmer\*innen geplant. Eine Anmeldung ist über unseren Veranstaltungskalender (unter dem jeweiligen Link) ab sofort möglich.
22. Mai 2024  
14:00-15:30  
C5.206
- [Markt der Möglichkeiten für Graduierte](#)**  
*Graduiertenzentrum KW*  
Im Rahmen des Marktes der Möglichkeiten stellen sich 15 Akteur\*innen der universitätsweiten Graduiertenförderung mit ihren spezifischen Angeboten vor und laden Interessierte zu Gesprächen ein. Neben dem Kompetenzzentrum Schreiben und den Mentoring-Programmen der Universität sind unter anderem auch die Gewerkschaft Erziehung und Wissenschaft (GEW) und

die Stabsstelle Bildungsinnovationen und Hochschuldidaktik vertreten, die gerne individuelle Fragen von Promotionsinteressierten, Promovierenden und Postdocs beantworten. Nutzen Sie gerne die Gelegenheit vorbeizuschauen und sich über Angebote zu informieren. Anmeldungen bitte über das angehängte Anmeldeformular.

16. Mai 2024  
16:00-17:30  
online

### [DFG Prospects: Walter Benjamin Programme \(E\)](#)

DFG

In der Reihe „DFG Prospects“ informiert die DFG regelmäßig über ihre Fördermöglichkeiten für Wissenschaftler\*innen auf frühen Karrierestufen. Aktuelle Informationen zu den Vorträgen finden Sie einige Wochen vor den jeweiligen Terminen [auf dieser Seite](#).

## AKTUELLE KURSE

### Qualifizierungsprogramm des Jenny Aloni Centre for Early Career Researchers

Promovierende und Postdocs der Universität Paderborn haben die Möglichkeit, ihre überfachlichen Kompetenzen durch das Qualifizierungsprogramm des Jenny Aloni Centre for Early Career Researchers und seiner Kooperationspartner zu erweitern. Von Expert\*innen konzipiert und durchgeführt, unterstützen die Workshops Sie bei der Planung und Durchführung von Forschungsprojekten, aber auch bei der Gestaltung Ihrer ersten eigenen Lehrveranstaltungen. In Workshops lernen Sie darüber hinaus Finanzierungsoptionen kennen und können Ihre Führungs-, Management- und Networking-Fähigkeiten ausbauen.

→ [Zur Programmübersicht](#)

Datum	Kurs	Zielgruppe(n)
April, Mai, Juni	<p><b><a href="#">Workshop- &amp; Weiterbildungsprogramm der Hochschuldidaktik</a></b>  <i>Hochschuldidaktik</i></p> <p>Die Stabsstelle Bildungsinnovationen und Hochschuldidaktik bietet in jedem Semester ein breit aufgestelltes Veranstaltungsangebot für Lehrende. In den kommenden Wochen stehen wieder zahlreiche interessante Workshops an:</p> <p>10.04.2024      Kollegiale Fallberatung            17.04.2024      Lehren auf die Probe gestellt? Kompetenzorientierte Prüfungen            25.04.2024      Rechtliche Grundlagen in der Hochschullehre: Urheberrecht            06.05.2024      Textarbeit            15.05.2024      Pingo - Audio Response Systeme            07.06.2024      Future Skills: Was ist das eigentlich? Und wie kann man das in die Lehre integrieren?            21.06.2024      Motivation in der Lehre - Was Studierende wirklich bewegt            25.06.2024      Bildung für nachhaltige Entwicklung: Gestaltungspotentiale in der Lehre aktivieren            03.07.2024      Hausarbeiten kompetenzorientiert prüfen und effizient korrigieren</p>	Lehrende
ab 08. April 2024	<p><b>Sprachkurse Englisch</b>  <i>Zentrum für Sprachlehre</i></p> <p>Ab April bietet das Zentrum für Sprachlehre wieder zahlreiche Englisch-Sprachkurse für alle Niveaustufen ab A2 an. Folgende Kurse starten:</p> <p>08.04.2024      <a href="#">Pre-Intermediate English (A2/B1)</a>            Allgemeiner Englischkurs für alle, die über Grundkenntnisse der englischen Sprache (A2-Niveau) verfügen, aber ihre vorhandenen Sprachkenntnisse auffrischen oder erweitern möchten.</p> <p>09.04.2024      <a href="#">Communicating with International Students and Staff (C1)</a>            10.04.2024      <a href="#">Communicating with International Students and Staff (B1/B2)</a>            Dieser Kurs gibt fortgeschrittenen Sprecher*innen die Möglichkeit, ihre mündlichen Sprachfähigkeiten zu verbessern.</p>	alle

Anhand verschiedener Sprechübungen und aktueller Artikel oder Podcasts, die zur Diskussion anregen, lernen die Teilnehmer nuancierte sprachliche Variationen und üben das Sprechen in verschiedenen Sprachregistern.

10.04.2024

[Academic Writing in English I \(B2/C1\)](#)

12.04.2024

[Academic Writing in English II \(C1–C2\)](#)

Dieser Kurs bietet Tipps, Tricks und Hilfsmittel, um sicherzustellen, dass akademische Texte klar, prägnant, korrekt und leicht zu erfassen sind. Praktische Übungen und kurze Schreibaufgaben ergänzen die in den Sitzungen behandelten Regeln und Theorien und wenden sie an. Zusätzlich können Sie von der Kursleiterin, einer englischen Muttersprachlerin, eine persönliche Beratung zu Ihrem Schreiben erhalten.

ab 09. April  
2024

### **Sprachkurse Spanisch**

alle

*Zentrum für Sprachlehre*

Ab April bietet das Zentrum für Sprachlehre Spanisch-Sprachkurse für Mitarbeitende, die für ihre Arbeit an der Universität Paderborn Spanischkenntnisse benötigen, an. Folgende Kurse starten:

- [Spanisch A1.2](#)
- [Spanisch B1.2](#)
- [Comunicar con estudiantes y colegas \(B1/B2\)](#)

11. April 2024  
09:00-15:00  
online

### **Ins Promotionsprojekt starten**

Promovierende

*Kompetenzzentrum Schreiben*

In diesem Online-Workshop dreht sich alles um die wichtigsten Voraussetzungen, um gut vorbereitet, motiviert und zielgerichtet ins Promotionsschreibprojekt zu starten.

22. April 2024  
10:00-16:00

### **Karrierewege in der Wissenschaft**

Promovierende  
& Postdocs

*Stabsstelle Wissenschaftliche Karriereentwicklung*

Der Workshop richtet sich an Promovierende und Postdocs, die sich für eine Tätigkeit in der Wissenschaft interessieren. In dem Workshop werden die verschiedenen Karrierewege im deutschen Wissenschaftssystem inklusiver ihrer jeweiligen Phasen, Anforderungen und Herausforderungen diskutiert. Die Teilnehmer\*innen des Workshops werden angeregt, sich bewusst mit der eigenen Karriereplanung auseinanderzusetzen.

22. April 2024  
und  
23. April 2024  
09:00-  
17:00/18:00  
online

### **Zielgerichtet bewerben: Systematisch zum Erfolg im Bewerbungsprozess**

Promovierende  
& Postdocs

*Personalentwicklung*

In dem Online-Workshop verschaffen sich die Teilnehmer/innen Übersicht über ihre beruflichen Optionen und erfahren, wie sie sich strategisch gezielt auf die Suche nach einer zu ihrem Profil passenden Stelle begeben.

24. April 2024  
29. Mai 2024  
19. Juni 2024  
17. Juli 2024  
jeweils 10:00-  
12:00

### **Peer Coaching „Starting your PhD“ (D/E)**

Promovierende  
im ersten Jahr  
der Promotion

*Stabsstelle Wissenschaftliche Karriereentwicklung*

Viele Promovierende haben in der Anfangsphase der Promotion das Gefühl, ganz alleine mit vielfältigen überfachlichen Fragen zu sein. Hier setzt das Peer-Coaching-Angebot der Stabsstelle Wissenschaftliche Karriereentwicklung an: In Kleingruppen werden Promovierende im ersten Jahr der Promotion zusammengebracht und können sich in mehreren Terminen zu Themen austauschen, die ihnen aktuell unter den Nägeln brennen und sich gegenseitig unterstützen. Die Sitzungen werden begleitet von den Kolleginnen aus der Stabsstelle wissenschaftliche Karriereentwicklung, die ihnen mit Rat und Tat zur Seite stehen. Die Themen, die in den einzelnen Sitzungen besprochen werden, können dabei durch die Teilnehmenden selbst eingebracht und die Treffen nach

ihren Bedürfnissen gestaltet werden. Die Teilnehmerzahl ist begrenzt, [daher melden Sie sich frühzeitig hier an](#).

6. & 7. Mai  
2024  
9:00-14:00  
online

**[Effective and Dynamic Scientific Presentations - Online and in Person \(E\)](#)**  
*Personalentwicklung*

In diesem Online-Workshop liegt der Schwerpunkt sowohl auf der Erstellung einer fesselnden Geschichte als auch auf der effektiven Übermittlung der Botschaft. Er geht über ein theoretisches Verständnis der Präsentationsleistung hinaus und lädt die Teilnehmer ein, ihren Handlungsspielraum durch Improvisationsübungen zu erweitern. Die Hardware wird ebenso entwickelt wie die nonverbale Kommunikation, die Verbindung zum Publikum und die allgemeine Qualität der Darbietung während eines Vortrags in einem wissenschaftlichen Kontext. Ergänzt wird das Coaching durch theater- und gesangspraktische Elemente, die im jeweiligen Kontext Anwendung finden. Darüber hinaus beinhaltet es ein individuelles Feedback, das sich auf spezifische, persönliche Herausforderungen konzentriert.

Promovierende

16. Mai 2024  
10:00-13:00

**[Be aware, take care - Light up your self-care and self-respect \(E\)](#)**  
*Personalentwicklung*

Behandeln Sie sich selbst mit der gleichen Achtsamkeit, die Sie auch anderen entgegenbringen! Entdecken und entwickeln Sie Ihr Bewusstsein für Ihre eigenen Bedürfnisse, Selbstfürsorge und Selbstachtung und werden Sie sich Ihres gegenwärtigen Seins und Handelns bewusster - persönlich und beruflich.

alle

nach Absprache

**[Support for Teachers using English as a Medium of Instruction \(STEMI\)](#)**  
*Zentrum für Sprachlehre*

Das STEMI-Programm richtet sich an Lehrende, die Englisch als Unterrichtssprache verwenden. Es bietet individuelle Unterstützung in den Bereichen englische Aussprache, Grammatik, Wortschatz, klare Vermittlung und mehr. Das Programm wird von einem\*r muttersprachlichen Englischlehrer\*in geleitet. Bei den persönlichen Treffen werden die Bereiche besprochen, in denen Sie Unterstützung wünschen und Sie erhalten vertrauliches Feedback. Dieses Programm steht Lehrer\*innen aller Erfahrungsstufen offen und bietet einen praktischen und zielgerichteten Ansatz, um Ihre englischen Kommunikationsfähigkeiten zu erweitern und hervorragende Leistungen im Unterricht zu erreichen.

Lehrende

## AKTUELLE AUSSCHREIBUNGEN

### Frist

21. April 2024

### Ausschreibung

**[Ausschreibung für das Junge Kolleg 2025 der Nordrhein-Westfälischen Akademie der Wissenschaften und der Künste](#)**

Die Mitglieder des Jungen Kollegs werden für jeweils vier Jahre berufen, um sie in ihrer Forschungsarbeit ideell und finanziell zu fördern und um ihnen eine interdisziplinäre Plattform für die Auseinandersetzung mit freigewählten forschungs-, bildungs- und gesellschaftspolitischen Themen zu bieten. Die Mitglieder des Jungen Kollegs erhalten ein Forschungsstipendium in Höhe von 10.000 Euro pro Jahr für persönliche Forschungs- oder künstlerische Zwecke und zur Deckung der Kosten von Reisen zu Veranstaltungen des Jungen Kollegs und der Akademie.

In 2025 werden darüber hinaus zwei zusätzliche Plätze rund um das Thema „Nachhaltigkeit“ vergeben.

### Zielgruppe(n)

Postdocs

22. Mai 2024	<a href="#"><b>Forschungspreis der Universität Paderborn 2024: Kühne Ideen für die Wissenschaft</b></a>	Postdocs & Professor*innen
<p>Sie wollten schon immer einmal Ihrer visionären Idee auf den Grund gehen, innovativ und mutig forschen? Zu diesem Zweck schreibt die Hochschulleitung einen Forschungspreis für Wissenschaftler*innen aus, mit dem außergewöhnliche Forschungsprojekte abseits des Mainstreams gefördert werden sollen. Der Aspekt der Interdisziplinarität soll besondere Beachtung finden. Es wartet ein Preisgeld in Höhe von 150.000 Euro auf Sie, welches Sie flexibel über einen Zeitraum von 1,5 Jahren für Ihr Projekt einsetzen können. Die Vergaberichtlinien sowie weitere Informationen finden Sie auf der Internetseite der <a href="#">Kommission für Forschung und wissenschaftlichen Nachwuchs</a>.</p>		
1. Juni 2024	<a href="#"><b>Fulbright Doktorand:innenprogramm 2025</b></a>	Promovierende
<p>Sie arbeiten an Ihrer Dissertation und möchten Ihr Promotionsthema an einer selbst gewählten US-Hochschule oder einer anderen wissenschaftlichen Institution fachlich weiter vertiefen? Dafür bietet Ihnen Fulbright Germany die Möglichkeit eines vier- bis sechsmonatigen Forschungsstipendiums für einen Aufenthalt mit Beginn zwischen dem 1. Januar und 31. Mai 2025.</p>		
15. Juli 2024	<a href="#"><b>Fellowships des Hanse-Wissenschaftskollegs (HWK)</b></a>	Postdocs & Professor*innen
<p>Das Hanse-Wissenschaftskolleg vergibt wissenschaftliche Fellowships auf Bewerbung mit einem wissenschaftlichen Forschungsprojekt an herausragende Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler aller Karrierestufen. Fellowships können 3 bis 10 Monate dauern. Mit Ausnahme von Nordwestdeutschland akzeptiert das HWK Bewerbungen aus der ganzen Welt; die Bewerber können in einer Vielzahl von Disziplinen und an interdisziplinären Projekten arbeiten.</p>		
30. August 2024	<a href="#"><b>DAAD-Postdoc-Programm PRIME</b></a>	Frisch Promovierte & Postdocs
<p>Das DAAD-Postdoktorandenprogramm PRIME (<b>Postdoctoral Researchers International Mobility Experience</b>) unterstützt die internationale Mobilität in der Postdoktorandenphase durch befristete Stellen an deutschen Hochschulen. Die Zielgruppe des Programms sind junge Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler, die ihre berufliche Laufbahn langfristig in Deutschland sehen. Die Förderung umfasst eine 12-monatige Auslandsphase und eine sechsmonatige Integrationsphase an einer deutschen Hochschule, an der die Geförderten über den gesamten Förderzeitraum als Postdoktoranden angestellt sind. Das Programm ist offen für alle, die zum Start der Förderung die Promotion abgeschlossen haben und zum Bewerbungsschluss mindestens eine veröffentlichte Publikation vorzuweisen haben. Bei Interesse an einer Antragstellung berät Sie gerne das <a href="#">Forschungsdezernat</a>.</p>		
15. September 2024	<a href="#"><b>NanoMatFutur (BMBF)</b></a>	Postdocs
<p>Mit der Förderung durch „NanoMatFutur“ erhalten Nachwuchswissenschaftler*innen die Möglichkeit, an einer Forschungseinrichtung in Deutschland eine eigene, unabhängige Nachwuchsgruppe aufzubauen. Die Forschungsthemen adressieren insbesondere eines der Anwendungsfelder:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>•Werkstoffe für die Energietechnik</li> <li>•Nachhaltiger Umgang mit Rohstoffen und Materialien</li> <li>•Werkstoffe für Mobilität und Transport (ausgenommen Batterieforschung)</li> <li>•Materialien für Gesundheit und Lebensqualität</li> <li>•Werkstoffe für zukünftige Bausystem</li> </ul>		
<p>Bei Interesse an einer Antragstellung berät Sie gerne das <a href="#">Forschungsdezernat</a>.</p>		
fortlaufend	<a href="#"><b>DFG: Wissenschaftliche Netzwerke</b></a>	Postdocs & (Junior-) Profesor*innen
<p>Das Förderprogramm ermöglicht Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftlern in allen Karrierephasen die Möglichkeit, zu einem selbstgewählten wissenschaftlichen Themenbereich ein festes Netzwerk aus 10 bis 20 Personen zu bilden, die gemeinsam ein konkretes Ergebnis erarbeitet. Gefördert werden allerdings keine Personal-, sondern nur Vernetzungskosten, d.h. Mittel für die Koordination und Durchführung der geplanten Netzwerktreffen sowie Publikationskosten.</p>		

Bei Interesse an einer Antragstellung berät Sie gerne das [Forschungsdezernat](#).

→ **Interesse an weiteren Ausschreibungen der Forschungsförderung?**

Als Mitglied der Universität Paderborn haben Sie die Möglichkeit sich für den [FIT-Newsletter](#) anzumelden. Der FIT Newsletter bündelt Förderbekanntmachungen verschiedener Fördergeber (z.B. DFG, BMBF, DAAD, EU) aus denen Sie gezielt für Ihre Fachrichtung wählen können, und wird Ihnen regelmäßig an einem Tag Ihrer Wahl per Mail zugesendet. Weitere Informationen zum Newsletter und rund um die Forschungsförderung erhalten Sie auf der Website des Forschungsreferats.

Die nächste Ausgabe des Jenny Aloni Centre Newsletter for Early Career Researchers erscheint voraussichtlich Ende Mai.

## English Version 03/2024

Welcome to this issue of the NEWSLETTER FOR EARLY CAREER RESEARCHERS!

As always, you will find numerous interesting events, courses, and calls in the newsletter. Enjoy reading!

We wish you a good start to the summer semester!

The team of the Jenny Aloni Centre for Early Career Researchers

## UPCOMING EVENTS

18 April 2024  
5 p.m.  
Start-up  
Campus OWL

### **Roadshow Meet, Greet & Beat VOL.3**

*garage33*

Would you like to dive into the start-up world and see how the topics of social entrepreneurship and climate protection are being driven forward? At the Meet, Greet & Beat VOL.3 roadshow, you can expect an inspiring pitch event, in which five forward-thinking start-ups will compete against each other. You can also inform yourself about funding opportunities (incl. research transfer to start-up opportunities) and tap into an exciting network, which may be valuable for your future professional development.

24 April 2024  
1 p.m.-2 p.m.  
C5.206

### **Going Abroad During Your Doctorate**

*Academic Career Development Office & International Relations Manager at the Faculty of Arts and Humanities*

Going abroad during your doctorate? Many doctoral candidates haven't even considered this yet. However, there are numerous options open to doctoral candidates - from short conference trips to research stays lasting several months. In this event, we will show you what opportunities doctoral candidates have to go abroad, what organisational steps you need to take, and how the stay can be funded. The event is part of the "Ab ins Ausland" information week organised by the Faculty of Arts and Humanities and is open to all doctoral candidates at UPB.

24 April 2024  
15 May 2024  
4 p.m.-4.30  
p.m.  
online

### **HTWD Coffee-Hour Professorship at a University of Applied Sciences**

*Hochschule für Technik und Wirtschaft Dresden Graduate Centre*

The virtual coffee break consists of three 30-minute sessions and is aimed at anyone interested in a professorship at a university of applied sciences (HAW). The event on 24 April is dedicated to the topic '[Career Path HAW Professorship](#).' The event on 15 May will focus on the '[Requirements for Application Documents for a HAW Professorship](#).' In addition to input from the speakers, there will be an opportunity for questions and open dialogue at each event. The events will take place online, in German, are free of charge and are planned for 20 participants each. Registration is now possible via our event calendar (under the respective link).

16 May 2024  
4 p.m.-5.30 p.m.  
online

**[DFG Prospects: Walter Benjamin Programme \(E\)](#)**  
DFG  
In the "DFG Prospects" series, the DFG regularly provides information about its funding opportunities for early career researchers. Up-to-date information on the presentations can be found [on this page](#) a few weeks before the respective dates.

22 May 2024  
2 p.m.-3.30 p.m.  
C5.206

**[Market of Opportunities for Graduates](#)**  
*Graduierzentrum KW*  
At the 'Market of Opportunities', 15 services that offer support and/or information for (prospective) doctoral candidates and postdocs will present themselves and their offers and answer your questions. Please register using the registration form attached.

## COURSES & WORKSHOPS

### Jenny Aloni Centre Course Programme

Doctoral candidates, postdocs, and junior professors at Paderborn University can expand their interdisciplinary skills through the free qualification programme of the Jenny Aloni Center for Early Career Researchers and its partners.

→ [To the Course Programme](#)

Date	Course Description	Research Level(s) Lecturers
April, May, June	<p><b><a href="#">Workshops in Higher Education Development</a></b> <i>Higher Education Development Office (HEDO)</i> Every semester, the Higher Education Development Office offers a wide range of events for lecturers. Numerous interesting workshops are scheduled for the coming weeks:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>10/04/2024    Collegial case consultation</li> <li>17/04/2024    Teaching to the Test?: Competence-Oriented Examinations</li> <li>25/04/2024    Legal basis in university teaching: copyright</li> <li>06/05/2024    Text work</li> <li>15/05/2024    Pingo - Audio Response Systems</li> <li>07/06/2024    Future Skills: What is it actually? And how can this be integrated into teaching?</li> <li>21/06/2024    Motivation in teaching - what really moves students</li> <li>25/06/2024    Education for sustainable development: Activating design potential in teaching</li> </ul>	Lecturers
starting 8 April 2024	<p><b>Language Courses English</b> <i>Center for Language Studies</i> Starting in April, UPB's Center for Language Studies offers numerous English language courses from level A2. You can register for the following courses:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>08/04/2024    <a href="#">Pre-Intermediate English (A2/B1)</a> This is a general English course which is suitable for employees who have a basic knowledge of English (A2 level) but need to refresh or add to their present language skills.</li> <li>09/04/2024    <a href="#">Communicating with International Students and Staff (C1)</a></li> <li>10/04/2024    <a href="#">Communicating with International Students and Staff (B1/B2)</a> This course aims to help you improve your English oral skills by expanding your vocabulary, improving your fluency and pronunciation, and providing you with a weekly opportunity to practice speaking English in a supportive environment. Using a variety of speaking activities and current articles or podcasts to stimulate discussion, participants will learn nuanced linguistic variation and practise speaking in different language registers.</li> </ul>	all

10/04/2024 12/04/2024	<p><a href="#">Academic Writing in English I (B2/C1)</a> <a href="#">Academic Writing in English II (C1–C2)</a></p> <p>This course provides tips, tricks, and tools to ensure that academic writing is clear, concise, correct, and easily assimilated. Practical exercises and short writing tasks complement and apply the rules and theories covered during the sessions. Additionally, you can receive one-to-one consulting on your writing from the course instructor, a native English speaker.</p>	
starting 9 April 2024	<p><b>Language Courses Spanish</b> <i>Center for Language Studies</i></p> <p>Starting in April, UPB's Center for Language Studies offers numerous Spanish language courses for staff who require Spanish for their work. You can register for the following courses:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• <a href="#">Spanish A1.2</a></li> <li>• <a href="#">Spanish B1.2</a></li> <li>• <a href="#">Comunicar con estudiantes y colegas (B1/B2)</a></li> </ul>	all
11 April 2024 9 a.m.-3 p.m. online	<p><b><a href="#">Starting your PhD project</a></b> <i>Writing Centre Kompetenzzentrum Schreiben</i></p> <p>This online workshop is all about the most important requirements for a well-prepared, motivated and targeted start to your PhD writing project.</p>	Doctoral candidates
22 April 2024 10 a.m.-4 p.m.	<p><b><a href="#">Career Paths in Academia</a></b> <i>Academic Career Development Office</i></p> <p>The workshop is aimed at doctoral students and postdocs who are interested in working in academia. The workshop will present the various career paths in the German academic system, including their respective phases, requirements, and challenges. Participants in the workshop are encouraged to consciously consider their own career planning.</p>	Doctoral candidates & Postdocs
22 April 2024 and 23 April 2024 9 a.m. -5/6 p.m. online	<p><b><a href="#">Targeted application: Systematic success in the application process</a></b> <i>Staff Development</i></p> <p>In this online workshop, participants will gain an overview of their career options and learn how to strategically search for a job that matches their profile.</p>	Doctoral candidates & Postdocs
24 April 2024 29 May 2024 19 June 2024 17 July 2024 10 a.m.-12 p.m.	<p><b><a href="#">Peer Coaching „Starting your PhD“ (D/E)</a></b> <i>Academic Career Development Office</i></p> <p>In the early phase of their doctorate, many doctoral candidates feel like they are all alone with a wide range of interdisciplinary questions. This is where the peer coaching programme offered by the Academic Career Development Office comes in: In small groups, doctoral students in the first year of their doctorate are brought together to exchange views on topics that are currently on their minds and to support each other over the course of several sessions. The sessions are accompanied by Academic Career Development Office staff, who are on hand to offer advice and support. The topics discussed in the individual sessions can be introduced by the participants themselves and the meetings can be organised according to their needs. The number of participants is limited, so <a href="#">please register early here</a>.</p>	Doctoral candidates in the first year of their doctorate
6 & 7 May 2024 9 a.m.-2 p.m. online	<p><b><a href="#">Effective and Dynamic Scientific Presentations - Online and in Person (E)</a></b> <i>Staff Development</i></p> <p>In this online presentation skill workshop, the focus lies on both creating a compelling storyline as well as delivering the message effectively. It goes beyond a theoretical understanding of presentation performance and invites the participants to expand their range of action through improvisational exercises.</p>	Doctoral candidates

The hardware is being developed just as much as nonverbal communication, connection to the audience and overall performance quality during a talk in a scientific context. The coaching is enhanced by practical elements of theatre and vocal performance that apply in the given context. In addition, it includes an individual feedback that focusses on specific, personal challenges.

16 May 2024 10 a.m.-1 p.m.	<p><b><a href="#">Be aware, take care - Light up your self-care and self-respect (E)</a></b>  <i>Staff Development</i></p> <p>Treat yourself with the same awareness as you give to others! Discover and develop your awareness for your own needs, self-care, and self-respect, and become more conscious of your present being and actions - personally and professionally.</p>	all
by appointment	<p><b><a href="#">Support for Teachers using English as a Medium of Instruction (STEMI) (E)</a></b>  <i>Center for Language Studies</i></p> <p>The STEMI programme is designed for anyone who uses English as a medium of instruction. It provides personalised support in English pronunciation, grammar, vocabulary, instructional clarity, and more. Facilitated by a native English-speaking instructor, the programme includes one-on-one meetings to discuss areas in which you would like support and provides confidential feedback on teaching sessions. Open to teachers of all experience levels, this programme offers a practical and focused approach to enhance your English communication skills and cultivate teaching excellence.</p>	Lecturers

## CURRENT CALLS

Deadline	Call	Career Level(s)
21 April 2024	<p><b><a href="#">Call for applications for the Junges Kolleg 2025 of the North Rhine-Westphalian Academy of Sciences, Humanities and the Arts</a></b></p> <p>The members of the Junges Kolleg are each appointed for four years in order to support them non-materially and financially in their research work and to offer them an interdisciplinary platform for dealing with freely chosen research, educational, and socio-political topics. Members of the Junges Kolleg receive a research grant of 10,000 euros per year for personal research or artistic purposes and to cover the costs of travelling to events organised by the Junges Kolleg and the Academy.</p> <p>In 2025, two additional places will also be awarded on the topic of "sustainability".</p>	Postdocs
22 May 2024	<p><b><a href="#">UPB Research Award 2024</a></b></p> <p>Have you always wanted to get to the bottom of your visionary idea and conduct innovative and courageous research? UPB awards a prize of 150,000 euros for your research project outside the mainstream. Interdisciplinary projects are particularly welcome. The award guidelines and further information can be found on the website of the <a href="#">Kommission für Forschung und wissenschaftlichen Nachwuchs</a>.</p>	Postdocs & Professor*innen
1 June 2024	<p><b><a href="#">Fulbright Doktorand:innenprogramm 2025</a></b></p> <p>Are you working on your dissertation and would you like to further explore your doctoral topic at a US university of your choice or another academic institution? Fulbright Germany offers you the opportunity of a four to six-month research fellowship for a stay beginning between 1 January and 31 May 2025.</p>	Doctoral candidates
15 July 2024	<p><b><a href="#">Hanse-Wissenschaftskolleg (Institute for Advanced Study, HWK) Call for Applications</a></b></p>	Postdocs & Professors

30 August 2024	<p>The HWK offers fellowships in Germany that last between 3 to 10 months and are available for researchers from postdoc to senior level. With the exception of Northwest Germany, the HWK accepts applications from anywhere in the world; applicants may work in a variety of disciplines and on interdisciplinary projects.</p> <p><b><a href="#">DAAD-Postdoc-Programm PRIME</a></b></p> <p>The DAAD postdoctoral programme PRIME (<b>Postdoctoral Researchers International Mobility Experience</b>) supports international mobility in the postdoctoral phase through fixed-term positions at German universities. The programme is aimed at early career researchers who want to pursue an academic career in Germany. The funding comprises a 12-month phase abroad and a six-month integration phase at a German university, where the recipients are employed as postdoctoral researchers for the entire funding period. The programme is open to all those who have completed their doctorate at the start of the funding period and have at least one publication to show by the application deadline. If you are considering an application, the <a href="#">Research Department</a> will be happy to assist you.</p>	Recently finished doctoral candidates & Postdocs
15 September 2024	<p><b><a href="#">NanoMatFutur (BMBF)</a></b></p> <p>The funding provided by "NanoMatFutur" gives young scientists the opportunity to set up their own independent junior research group at a research institution in Germany. The research topics address one of the fields of application in particular:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Materials for energy technology</li> <li>- Sustainable use of raw materials and materials</li> <li>- Materials for mobility and transport (excluding battery research)</li> <li>- Materials for health and quality of life</li> <li>- Materials for future building systems</li> </ul> <p>If you are considering an application, the <a href="#">Research Department</a> will be happy to assist you.</p>	Postdocs
ongoing	<p><b><a href="#">DFG: Scientific Networks</a></b></p> <p>Scientific networks offer researchers at all career stages the opportunity to engage in multi-year scientific exchange and cooperation on a topic area of their choice across locations, with the aim of achieving a specific outcome. A scientific network consists of a set group of 10 to 20 people, which may also include researchers working abroad.</p> <p>If you are considering an application, the <a href="#">Research Department</a> will be happy to assist you.</p>	Postdocs & (Junior) Professors

➔ **Would you like to receive regular updates on calls for research funding?**

*As a member of Paderborn University, you are eligible to subscribe to the [FIT newsletter](#). The FIT Newsletter bundles calls from various funding bodies (e.g. DFG, BMBF, DAAD, EU) from which you can select specifically for your subject area, and it is sent to you regularly by email on a day of your choice. For more information on the newsletter and all aspects of research funding, please visit the website of the Research Department.*

The next issue of the Jenny Aloni Centre Newsletter for Early Career Researchers will be published in late May.



Feedback or Questions? Get in touch!  
Fragen oder Anregungen? Melden Sie sich gerne!

Jenny Aloni Center for Early Career Researchers  
Universität Paderborn  
Warburger Str. 100  
33098 Paderborn

E-Mail: [EarlyCareer@upb.de](mailto:EarlyCareer@upb.de)

